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20.03. 2017 

Schriftführerin: Ilse-Marie Endlweber, Mozartstr. 32, 69256 Mauer 
1. Vorsitzender: Alois Hlawatsch, Nelkenstr. 20,  69256 Mauer 
 
 

Protokoll  
über die satzungsgemäße Jahreshauptversammlung der Eigenheimer und 
Gartenfreunde Mauer „Siedlergemeinschaft“ im Verband Wohneigentum Baden-
Württemberg 
am  Freitag, den 10. März 2017, 18.30 Uhr, im Gasthaus „Zur Pfalz“ in Mauer 
 
 

Tagesordnung 
 

01. Eröffnung und Begrüßung  
02. Genehmigung der Tagesordnung 
03. Grußwort der Gäste 
04. Tätigkeitsbericht des Gemeinschaftsleiters 
05. Kassenbericht 
06. Aussprache zu den Berichten Tagesordnungspunkt 5 und 6 
07. Bericht der Kassenprüfer 
08. Entlastung des Vorstands 
09. Ermittlung des Wahlleiters 
10. Neuwahlen 

a) Gemeinschaftsleiter 
b) Schriftführer 
c) Kassier 
d) Kassenprüfer 

11. Anträge –Verschiedenes 
 

Tagesordnungspunkt 1: 
 
Die Jahreshauptversammlung fand am 10. März 2017 um 18.30 Uhr im Gasthaus „Zur 
Pfalz“ , Nebenzimmer, in Mauer statt. 
 
Der Vorsitzende Herr Alois Hlawatsch ist 1. Vorsitzender sowie Gemeinschaftsleiter  und 
Protokollführerin ist Ilse-Marie Endlweber. 
 
Es waren 12 Personen anwesend, so auch Bürgermeister John Ehret und Herr  Krekel 
vom Bezirksverband Rhein-Neckar. 
 
Um 18.30 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende und Gemeinschaftsleiter Alois Hlawatsch die 
Jahreshauptversammlung und begrüßte die anwesenden Mitglieder. 
 
Tagesordnungspunkt 2  - Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde von allen angenommen. 
 
Tagesordnungspunkt 3 – Grußworte der Gäste: 
 
Bürgermeister John Ehret bedankte sich für die Einladung, ist aber sehr besorgt, dass 
der 1. Vorsitzende Alois Hlawatsch nicht zur Wahl steht. 

Eigenheimer und Gartenfreunde Mauer 

„Siedlergemeinschaft“ 
im Verband Wohneigentum Baden-Württemberg e.V. 
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Herr Krekel vom Bezirksverband Rhein-Neckar  begrüßte die Anwesenden, auch er 
bedauert sehr, dass Herr Hlawatsch nicht zur Wahl steht, hofft aber auf eine gute 
Lösung. 
 
Herr Hlawatsch bedankte sich bei Herrn  Bürgermeister Ehret und Herrn Krekel für ihr 
Kommen. 
 
Tagesordnungspunkt  4: Tätigkeitsbericht des Gemeinschaftsleiters  
 
Der 1. Vorsitzende Alois Hlawatsch berichtete über die Aktivitäten  im Jahr 2016.  
Der ausführliche Bericht liegt dem Protokoll bei. 
 
Wir betreuen zur Zeit 25 Mitgliedsfamilien in unserer Gemeinschaft mit einem 
durchschnittlichen Alter von 70 Jahren.  
 
9 Geburtstages–Jubilare zwischen 70 und 87 Jahren wurden besucht und mit kleinen 
Präsenten geehrt. 
 
Der traditionelle Siedlertreff, der jahrelang einmal im Monat stattfand, konnten wir leider 
nicht mehr aufrechterhalten, dies aus Altersgründen der Teilnehmenden und Sterbefällen 
in unseren  Reihen. Im Oktober 2016 stellten wir aus mangelndem Interesse dieses 
Treffen ein. 
 
Zum Jahresabschluss wurde am 5. Dezember zum alljährlichen Adventskaffee 
eingeladen. Es gab Kaffee und selbstgebackenen Kuchen, bis nach dem Abendessen 
konnten wir ein paar gemütliche Stunden verbringen. 
 
Bei der Jahreshauptversammlung 2016 hatte Herr Hlawatsch angekündigt, dass er 2017 
bei den Wahlen nicht mehr kandidieren werde. Dies wollte aber damals keiner der 
Anwesenden für möglich halten. 
 
Der Vorstand des Vereins schlug vor, eine Spende über 1.000,00 € an die Gemeinde 
Mauer zu tätigen, gewünscht ist, dass dies im Schulbereich eingesetzt wird. Die 
Anwesenden stimmten vollzählig mit „ja“. Herr Heino Hobbie wird sich mit dem Verband 
telefonisch in Verbindung setzen. 
 
Der Landesverband hat angekündigt, dass der Mitgliederbeitrag 2018 nochmals um 6,00 
€  pro Jahr erhöht wird, das entspricht 50 Cent im Monat. 
 
Tagesordnungspunkt 5 Kassenbericht 
 
Der schriftliche Kassenbericht für das Jahr 2016 (liegt bei) wurde  von Kassier Heino 
Hobbie  erläutert. 
 
Tagesordnungspunkt 6 Aussprache zu den Berichten TP 4 und 5: 
 
Die Aussprache zu den Berichten 4 – 5 ergab keine Beanstandungen. 
Tagesordnungspunkt 7 
Die Kassenprüfer hatten keinerlei Beanstandungen 
 
Tagesordnungspunkt 8  Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand konnte einstimmig entlastet werden. 
 
Tagesordnungspunkt 9 und 10 Ermittlung des Wahlleiters 
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Neuwahlen 
Es fanden keine Wahlen statt, da der derzeitige Vorstand sich nicht zur Wahl stellte und 
keine Nachfolger gefunden werden konnten.   
 
Tagesordnungspunkt 11:  Anträge – Verschiedenes 
 
Es wurde folgender Antrag an die Mitgliederversammlung gestellt: 
 
Mit der Schwestergemeinschaft, der Siedlergemeinschaft Bammental, die derzeit aus 48 
Mitgliedern besteht, arbeiten wir seit Jahren eng und vertrauensvoll zusammen. Diese 
Kooperation möchten wir intensivieren, zugleich aber auch die ehrenamtlichen Vorstände 
entlasten. Die Mitgliederversammlung ermächtigt den amtierenden Vorstand mit der 
Siedlergemeinschaft Bammental über eine institutionelle Kooperation oder sogar über 
einen Zusammenschluss zu verhandeln. 
Mauer, den 20. Februar 2017 
 
Herr Kreckel  erklärte, die Vorgehensweise. Unser Vorstand wird ½ Jahr kommissarisch 
weiterarbeiten, bis der Zusammenschluss mit Bammental getätigt werden kann. Dies 
wurde einstimmig angenommen. 
 
Bammental hat am 18. März seine Vorstandssitzung, bei der über unseren Antrag 
abgestimmt wird. 
Sollte dies für uns positiv sein, werden wir eine außerordentliche  Hauptversammlung 
einberufen. 
 
Herr Kreckel erklärt, dass bei der Auflösung des Ortsvereines der Jahresbeitrag um  
6,00 € erhöht wird und sieht eine gute Zukunft beim Zusammenschluss mit Bammental. 
 
Wer bei uns in der Siedlergemeinschaft und somit  im Verband Wohneigentum Mitglied 
ist, profitiert nicht nur von der Rechtsschutz- und Haushaftpflichtversicherung, die im 
Mitgliedsbeitrag enthalten ist, sondern auch durch die kostenlose Rechtsauskunft und 
Rechtsberatung, im Bedarfsfall auch Rechtsbeistand. 
 
Außerdem kann man auch die Gartenberatung und Gartengestaltung in Anspruch 
nehmen. 
Die interessante Monatszeitschrift bietet viele interessante Fachinformationen. 
 
Der Gemeinschaftsleiter und 1. Vorsitzende Alois  Hlawatsch dankte allen Anwesenden 
und beendete die Jahreshauptversammlung um 19.20 Uhr. 
 
1. Vorsitzender und Gemeinschaftsleiter: Protokollführerin: 
 
 
 
gez. Alois Hlawatsch   gez. Ilse-Marie Endlweber 

 
 
Protokoll an: 
Bürgermeister John Ehret  
Bezirksverband R-N: Herren Frank Mühlberger, Reinhold Kreckel, Peter Welker  
Verband Wohneigentum Baden Württemberg e.V. Steinhäuserstr. 1, 76135 Karlsruhe 
z.d. Akten 


